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關兒童人權報告，全面檢視我國兒童人權落實情形，以奠定我國兒童人權及福利長遠發展之根基

。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、聯合國於 1989 年通過「兒童權利公約」，完整而明確地規範兒童各種人權。然我國於

2009 年簽署兩公約批准書，並在 2011 年通過「消除對婦女一切形式歧視公約施行法」，未來兒

童權利公約應比照兩公約之方式在台灣施行，具體展現我國踐行兒童權利公約高度誠意，且專法

亦有助於國際人士閱覽、瞭解我國施行之方向與做法。 

二、我國雖於在憲法中明訂保障兒童基本人權，惟目前仍缺乏與國際接軌之相關法律，及檢

視國內兒童人權落實情形之報告。依現行簽署「兒童權利公約」締約國之作法，定期向聯合國兒

童權利委員會提出兒童人權報告，以檢視該國之兒童人權落實狀況。我國雖非締約國，惟為使兒

童權利保障能與國際標準無縫接軌，應定期提出相關兒童人權報告。 

三、爰建請行政院兒童及少年福利與權益推動小組，應儘速研議兒童權利公約國內法化具體

措施，引進國際人權標準作為國家未來施政方針，並提出相關兒童人權報告，全面檢視我國兒童

人權落實情形，以奠定我國兒童人權及福利長遠發展之根基。 

提案人：王育敏  鄭汝芬  李貴敏  江啟臣  陳碧涵  

蕭美琴 

連署人：江惠貞  蘇清泉  蔡錦隆  陳鎮湘  詹凱臣  

楊應雄  馬文君  蔣乃辛  楊瓊瓔  羅明才  

蔡正元  李桐豪 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第八案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（17 時 9 分）主席、各位同仁。本院委員蔣乃辛、蔡錦隆、楊玉欣、丁守中、王惠

美等 17 人，有鑑於金馬獎五十周年頒獎典禮剛結束，歷經半世紀發展變遷，台灣電影卻仍有諸

多進步空間。導演李安所說：「台灣電影雖然有創作自由的環境，但卻缺乏基礎工業，無法累積

經驗，格局小、技術差、氣虛了一點，難成大氣候」。此話突顯出台灣電影發展的困境所在，尤

其在人才培育方面。本席等要求行政院成立跨部會的電影人才培育會議，儘快提出人才培育之策

略與藍圖；另除了持續推動五年電影旗艦計畫外，更需增加人才培育獎補助經費，擴大培訓製片

、燈光、特效等後製人才以維持台灣競爭優勢。是否有當，敬請公決。 

第八案： 

本院委員蔣乃辛、蔡錦隆、楊玉欣、丁守中、王惠美等 17 人，有鑑於金馬獎五十周年頒獎典禮剛

結束，歷經半世紀發展變遷，台灣電影卻仍有諸多進步空間。如同本屆金馬獎評審團主席李安所

說：「台灣電影雖然有創作自由的環境，但卻缺乏基礎工業，無法累積經驗，格局小、技術差、

氣虛了一點，難成大氣候」。此話突顯出台灣電影發展的困境所在，尤其在人才培育方面，已出

現嚴重斷層！本席要求行政院立即針對「電影人才培育問題」召開跨部會會議，包括教育部、經

建會等均需參與研議，儘快提出電影人才培育之策略與藍圖；另除了持續推動五年電影旗艦計畫
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外，更需增加人才培育獎補助經費，用以鼓勵與輔導現今台灣最缺乏的劇本與導演人才，且因應

服貿通過後，我國更需擴大培訓製片、燈光、特效等後製人才以維持台灣競爭優勢，讓我國電影

產業能持續在國際舞台上奔騰發光。是否有當，請公決案。 

提案人：蔣乃辛  蔡錦隆  楊玉欣  丁守中  王惠美 

連署人：鄭麗君  蘇清泉  黃昭順  鄭天財  顏寬恒  

陳淑慧  潘維剛  費鴻泰  羅明才  邱文彥  

孔文吉  陳碧涵 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第九案，請提案人江委員啟臣說明提案旨趣。 

江委員啟臣：（17 時 10 分）主席、各位同仁。本席及李委員貴敏等 14 人，鑑於國軍退除役官兵

輔導委員會督導之武陵農場，自然美景令人嚮往，每年二月、春節連假，適逢櫻花盛開，其景色

更是吸引大批人潮，駐足停留；然住宿房間數量有限，近年每當開放訂房時，瞬間湧入的大量訂

單往往造成訂房網頁電腦當機，導致民眾無法順利訂房，民眾抱怨不斷，爰要求行政院立即檢討

武陵農場的訂房機制，研議鬆綁法規、委外售票之可行性，不讓民怨一再發生。是否有當，敬請

公決。 

第九案： 

本院委員江啟臣、李貴敏等 14 人，鑑於國軍退除役官兵輔導委員會督導之武陵農場，自然美景令

人嚮往，每年二月、春節連假，適逢櫻花盛開，其景色更是吸引大批人潮，駐足停留；然住宿房

間數量有限，近年每當開放訂房時，瞬間湧入的大量訂單往往造成訂房網頁電腦當機，導致民眾

無法順利訂房，民眾抱怨不斷，爰要求行政院立即檢討武陵農場的訂房機制，研議鬆綁法規、委

外售票之可行性，不讓民怨一再發生。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、查武陵農場之建場係以輔導、安置榮民從事農業生產及發展觀光旅遊之服務事業，提供

榮民就業安置之工作機會為主，建場以來利用高冷地特有之天然氣候和地理條件，栽培落葉果樹

及夏季高冷蔬菜；近年來更積極推動農場產業轉型，發展觀光遊憩。 

二、每年春天櫻花盛開時，更吸引大批遊客前往賞櫻，然瞬間湧入大批遊客，可能導致生態

環境負荷能量不足，而當地住宿房間數量不多，更出現一房難求之現象。近幾年，每逢武陵農場

開放預訂春節、二月櫻花季之房間住宿時，瞬間湧入的大量訂單往往造成訂房網頁電腦當機，導

致民眾無法順利訂房，民眾抱怨不斷，連年之問題遲未改善，甚而引發外界對訂房機制公平性之

質疑。 

三、為避免民怨連年發生，甚至引發黑箱作業之質疑，爰要求行政院立即檢討武陵農場的訂

房機制，研議鬆綁法規、委外售票之可行性。 

提案人：江啟臣  李貴敏 

連署人：張嘉郡  陳鎮湘  蔣乃辛  王育敏  馬文君  

詹凱臣  吳育昇  羅明才  楊應雄  楊瓊瓔  


